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POLÍTICA 
LEGISLATURA 
Cabeza. El próximo lunes en el Teatro de la República, declarado recinto oficial del poder 
legislativo, se va a llevar a cabo la cesión  solemne de la LV legislatura del estado, para la 
declaración relativa al cómputo de los votos emitidos por los ayuntamientos con motivo de la 
reforma a la constitución política del estado, libre y soberano de Querétaro de Arteaga (que ya no 
será de Arteaga). (PC) 
 
Cabeza. EL diputado del PAN, Ricardo Martínez Rojas, dice hoy que no fue idea de los 
legisladores eliminar el fuero político al gobernador en la reforma integral a la constitución, por lo 
que van a hacer adecuaciones en caso de existir lagunas legales al respecto. (PC) 
 
Cabeza. Reconocen los diputados de la legislatura que el artículo 8 del texto de la reforma integral 
de la constitución les permitirá permanecer en sus cargos si deciden contender por un nuevo 
puesto de elección popular, no así para el caso de los presidentes municipales y mucho menos 
para la candidatura a gobernador. (PC) 
 
SECCIONES 
Eduardo Nava Bolaños comenta que en el tema de la reforma energética hay que ver los 
tiempos, pero lo importante es dar a PEMEX el soporte adecuado para que crezca. No va a haber 
reforma constitucional al 117 ni privatización. Las declaraciones de Manlio Fabio Beltrones están 
fuera de lugar y caen en la falsedad. Es real la caída de Cantarel y la baja en la producción, por lo 
que debemos hacer una reforma. Ya Brasil ofreció a México crear una empresa conjunta para la 
exploración, oferta que no es desdeñable. El PAN cumplirá con su responsabilidad, aunque pague 
el costo político de una reforma energética, pues no se puede jugar con el país. Hoy importamos 
cerca del 40% de la gasolina, lo cual es un pecado. Considera que el llamado de Ruth Zabaleta a 
que el gobierno federal no presente una propuesta de reforma energética es coyuntural por el 
enfrentamiento al interior del PRD. Primero hay que ver en qué términos viene la reforma. Lo que 
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busca el PAN es que los energéticos sean más baratos y si para lograrlos es necesaria una 
reforma, se va a impulsar. Están en una situación en que deben tomar decisiones y sería 
irresponsable que por gritos y sobrerazos se echaran para atrás. Los argumentos deben ponerse 
sobre la mesa y ahí ver cuáles son sólidos. La realidad se ve con los números fríos que se han 
mostrado. Señala que las alianzas deben hacerse pero con reglas muy claras, de manera que se 
impida la especulación; además la renta petrolera debe ser clarificada, por lo que deben hacerse 
juntos los convenios y bajo la misma rentabilidad. Respecto a la propuesta de la fracción del PAN 
en el Senado, de penar con hasta 7 años de cárcel a los ladrones de cable de cobre transmisor de 
electricidad, considera que la propuesta es corta, pues es un negocio que tiene tiempo y que 
ahora es mayor por el aumento internacional en el precio del cobre. (NC) 
 
Eduardo Nava Bolaños comenta que han combinado al ejecutivo federal y al PAN en términos 
generales para que presenten la iniciativa de reformas que tienen como objetivo modernizar a 
PEMEX, para de esta manera modernizar el marco jurídico de petróleos mexicanos. Han definido 
muy claramente las fronteras, la cuales no van hacia modificaciones constitucionales para la 
privatización de PEMEX. Se está solicitando que PEMEX tenga autonomía de gestión para que 
pueda ser mucho más eficiente. Autonomía de Gestión significa prácticamente que se desvincule 
de las deducciones de la secretaría de hacienda para generar un órgano autónomo mucho más 
eficiente en la toma de decisiones. Están proponiendo un marco jurídico moderno para poder 
adecuar en el nuevo contexto que vive el país.  Preocupan las acusaciones nacionales entre los 
partidos, no es que el PRI sea culpable de estas circunstancias,  ni las acusaciones del PRD, se ha 
descuidado la situación de PEMEX. Están en la mesa de negociación, esperando las propuestas del 
presidente para poder trabajar. El cuanto a los partidos políticos en México, están a favor de 
construir, no de destruir con acusaciones. Los contratos de riesgo significan repartir la industria 
petrolera, de manera irresponsable, hay muchos países que no han funcionado con estos 
contratos, la adquisición de tecnología es mejor. Se tiene el diagnostico, saben lo que falta, pero 
no actúan, hay que dialogar con el gobierno. En este momento hay que trabajar en los acuerdos 
elementales para el país, hay una bancada responsable que respetará y trabajará en la propuesta 
que el presidente entregue.  En el tema de la nueva propuesta de la constitución de Querétaro, 
dice que tiene que ser analizada de manera muy clara, en este momento no puede sobre el hecho 
de que se le quite el fuero constitucional al gobernador, pero como ciudadano comenta que el 
gobernador necesita del fuero. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En caso de no darse una prórroga a quienes no hayan cumplido con el trámite de 
reemplacamiento, se harían acreedores a multas, que van desde los 495 pesos, así lo indicó el 
secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (PC) 
 
Multas de al menos 495 pesos tendrán que pagar los que no cumplan con el trámite del pago de la 
tenencia y las placas, es decir, 1 de cada 5 propietarios de vehículos. (NC) 
 
A partir de este viernes se amplió el horario de atención en los centros de pago para el cobro de 
tenencia y reemplacamiento vehicular y lo van a hacer hasta las 6 de la tarde, lo confirma el 
director de ingresos, Javier Marra. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
3.5 mdp de recursos del fondo de aportaciones múltiple habrá invertido la Universidad Politécnica 
de Querétaro en la construcción a partir de abril del taller de pesado. El rector Carlos 
Arredondo, destaca que contará con un taller de modelación en tercera dimensión, 
adicionalmente se van a destinar, 6 mdp, en equipamiento. (PC) 
 
Fue colocada la primera piedra para la construcción de la universidad Tec Milenio, la cual estará 
ubicada en el libramiento sur-poniente, kilómetro 5, dicha obra tendrá una inversión de 60 mdp y 
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se prevé en una primera fase, a partir del mes de septiembre, dar inicio con 360 alumnos, así lo 
indica Roberto Rueda Ochoa, rector de la zona centro del Tecnológico de monterrey. (PC) 
 
Cabeza. Será el martes 1 de abril  cuando 362 mil alumnos de educación básica, regresen a las 
aulas, dice la secretaria de educación, Guadalupe Murguía. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro será sede del 2 al 4 de abril, de la cuarta copa estudiantil de gastronomía en la 
que se espera la participación de casi 100 instituciones de educación. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Necesaria la creación de una secretaria de desarrollo social en la entidad para generar una 
estructura adecuada n el manejo de políticas públicas dirigidas al combate a la pobreza, señaló la 
diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 
Cabeza. El presidente de la Comisión estatal de Derechos humanos Adolfo Ortega, se reunió con 
30 mujeres indígenas que comercian sus productos en la plaza fundadores, con el objetivo de 
atender sus inquietudes y poner a su dispocisión el departamento de orientación y quejas de la 
institución defensora de los derechos fundamentales. (PC) 
 
La Cruz roja está preocupada porque el lunes se acaba la colecta anual y falta mucho para 
alcanzar la meta propuesta. De los 3.5 mdp propuestos sólo han llegado 750 mil pesos, la 
mayoría por boteo. (NC) 
 
El vocero de la Diócesis de Querétaro, Padre José Morales Flores, hace eco de las denuncias que 
se han hecho por la violación a los derechos humanos a mujeres indígenas por parte de 
inspectores municipales. (NC) 
 
A partir de mayo próximo se reanudará el programa para la sustitución de refrigeradores viejos en 
los hogares, luego de que fue suspendido en diciembre pasado. Esto permite el ahorro de al 
menos un 30% de consumo de luz en una casa, lo dice el delegado del FIDE, Cuauthémoc 
Suárez Mesa. (PC) 
 
La Asociación Mexicana de Ayuda a niños con cáncer va a realizar un curso de actuación recaudar 
fondos para apoyar a niños de escasos recursos, informó Beatriz Juárez, Gerente de la 
Asociación. Inicia el 5 de abril y será impartido por Oliver Pascalín. (NC) 
 
Cabeza. El domingo a las 12 del día será la inauguración oficial del autodromo de Querétaro; va a 
estar presente el gobernador Francisco Garrido, la secretaría de turismo Esther Carboney y el 
presidente de la unión ganadera regional, Francisco Domínguez. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. La secretaría de seguridad publica municipal pondrá en marcha el programa “Todos por 
nuestra seguridad”. El lunes el secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez 
Estrada, dará el banderazo de salida a las brigadas, que se instalarán en algunos cruces viales, 
para invitar a los automovilistas a respetar el reglamento de tránsito en materia de uso de 
cinturón de seguridad, respeto a la zona peatonal y evitar el uso de celulares, mientras conducen. 
(PC) 
 
Un muerto y un herido fue el saldo que esta mañana se registro, luego de que un camión grúa se 
quedara sin frenos y se impactara a un costado de una casa ubicada en los Olvera; una menor de 
9 meses resulto ilesa luego de que por el impacto un muro de concreto la sepultara. (PC) 
 
Deja un muerto y un lesionado un camión grúa al impactarse en la casa número 11 de la calle 
Camino real en Los Olvera, municipio de Corregidora. (NC) 
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El Alcalde de Corregidora, Germán Borja García, reconoce el mal estado de la avenida Camino 
real, conocida como el tobogán, donde se registró el accidente de una grúa contra una casa. A 
pesar de que se había comprometido a visitar el lugar del accidente, pero finalmente no lo hizo. 
Se espera que tome cartas en el asunto, ya que también prometió hacerlo. (NC) 
 
El diputado del PAN Alonso Valdovinos Torales es positiva la idea de cambiar la imagen de los 
moteles que hay en Paseo Constituyentes o convertirlos en hoteles. (NC) 
 
Baja afluencia de turismo se registro en la pirámide de El Pueblito, en el municipio de Corregidora, 
con motivo de las festividades del equinoccio confirmo el alcalde German Borja. (PC) 
 
Se ha invertido 7.6 mdp en el rescate de 16 de 258 capillas en el municipio de Tolimán, con lo que 
se pretende incrementar la afluencia turística, señaló la Secretaria de turismo, Esther Carboney 
Echave. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
El 30% del valor de la producción agrícola se va para los intermediarios, señaló el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega, por lo que presentó el proyecto de agricultura por 
contrato. (NC) 
 
Cabeza. Debido a incrementos de hasta un 150% en el costo de fertilizantes, este año se van a 
destinar 14 mdp, al subsidio de la producción de sorgo y de maíz, en zonas de riego, con lo que se 
pretende beneficiar a mil 800 productores, así lo dio a conocer, el secretario de desarrollo 
agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (PC) 
 
El programa de impulso tecnológico a la producción de sorgo y maíz en zona de riego  se 
beneficiará a mil 860 productores, aseguró Gilberto Ortega. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza.  Suman 540 queretanos que requieren de un transplante de riñón. La meta de la 
secretaría de salud de este año es realizar 40 de estas cirugías y hay 15 pacientes en lista de 
espera, esto lo dio a conocer el director de servicios hospitalarios de la SESEQ, Juan Manuel 
Sandoval Cuellar. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ante la información de que hay en Querétaro un aumento por las denuncias por delitos de 
carácter sexual, la diputada Consolación González Loyola Pérez señaló que no se ha disparado 
los delitos sexuales, sino que ahora se conoce más la realidad y hay más denuncias. (NC) 
 
Fueron detenido 4 jóvenes por posesión de droga y 5 celulares en la calle de laguna en la colonia 
El Rocío, informó el Secretario de Seguridad Pública, Armando Sánchez Estrada. (NC, TVA) 
 
La mañana de este viernes fue detenido un grupo de 4 jóvenes en la colonia el Rocío, en posición 
de marihuana y 30 grapas. El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez 
Estrada, externó que con estas detenciones, en lo que va del año han sido capturadas 18 
personas relacionadas con el narco menudeo. (PC) 
 
No se tiene por el momento inseguridad pública municipal o reporte de que se pueda presentar 
una nueva agresión contra los Emos y aunque se mantendrá la presencia policial disuasiva, 
comenta el titular Armando Sánchez  la gente puede acudir con tranquilidad a las plazas del 
centro histórico de la ciudad. (PC) 
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Antes de finalizar el mes de mayo, el poder judicial rematará los bienes incautados por el Tribunal 
Superior de Justicia, informó el magistrado Presidente, Jesús Garduño Salazar. Dijo que si no 
hay compradores se regalarán los artículos, pues la renta de la bodega implica 30 mil pesos. (NC) 
 
La décimo séptima zona militar, realizará la campaña de canje de armas 2008 en el Estado. La 
ceremonia de inauguración, será el próximo 1° de abril y va a ser en plaza de armas. (PC) 
 


